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大嶼山發展諮詢委員會 

公眾關係及參與小組 

第三次會議 

 
日期: 2015年1月12日(星期一)  
時間: 下午5時至下午7時15分 
地點: 香港北角渣華道333號北角政府合署13樓會議室  
 

會議記要 
出席者 

哈永安先生              主席 
何建宗教授              副主席 
周轉香女士 
周玉堂先生 
藍列群女士 
林筱魯先生 
唐嘉鴻先生 土木工程拓展署港島及離島拓展處處長 
蔡傑銘先生  發展局首席助理秘書長(規劃及地政)2 
黃展翹女士 發展局首席助理秘書長 (工務) 特別職務 
李炳威先生 民政事務總署離島民政事務專員 
盧鴻女士 政府新聞處總新聞主任(發展)   
邱文珊女士 土木工程拓展署高級工程師8 (離島發展部)    秘書 
      
增選委員 
 
周浩鼎先生 
洪綺敏女士 
李榮貴先生 
黃福根先生 
葉錦洪先生 
 
缺席者 
 
陳恒鑌議員 
胡志偉議員 
陳杰先生 
張樞宏先生 
 
 



2 
 

列席者 
 
尹兆堅先生 

吳敏慧女士 亞洲國際博覽管理有限公司企業策劃及發展總監 
潘俊軒先生 亞洲國際博覽管理有限公司市場推廣及品牌經理 
葉鴻平先生  發展局助理秘書長(土地供應)1 
李慧敏女士 發展局工程師(土地供應)特別職務 
仇穎君女士 發展局社區關係主任 
陳本標先生 土木工程拓展署港島及離島拓展處副處長 
盧國中先生 土木工程拓展署總工程師/離島 
馬漢榮先生 土木工程拓展署高級工程師/工程管理 (離島發展部) 
竇頌樂先生 土木工程拓展署建築師2 (離島發展部) 
杜蕙芷女士 土木工程拓展署高級經理 
萬映頤女士 民政事務總署離島民政事務助理專員2 
 

 
1. 主席歡迎第一次參與大嶼山發展諮詢委員會(下稱「委員會」)公眾關係及參與小組

(下稱「小組」) 會議的委員及介紹新任秘書。 
 
議程項目1: 通過上次會議記要 
 
2. 小組通過上次會議記要。 

 
議程項目2: 續議事項 
 
3. 主席表示續議事項會在各議程項目中詳細討論。 
 
議程項目3: 工作進度報告 
(大嶼山發展諮詢委員會公眾關係及參與小組文件第01/2015號)  
 
4. 主席邀請秘書就文件第 01/2015 號內容簡單報告各項工作的進度。 

 
5. 小組秘書處於會上傳閱宣傳單張和海報的設計稿件及其分發詳情，供委員參考。 

 
6. 因應秘書的簡報，小組委員提出下列主要建議： 

 
 建議當局到訪十八區區議會宣傳「大嶼山發展」，並先到大嶼山鄰近的區議會，

如屯門、元朗、葵青、中西區等； 
 建議小組秘書處安排到大嶼山的中學進行宣傳推廣活動，並考慮在校內舉辦巡

迴展覽或利用學校周會時間進行相關活動；及 
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 把宣傳單張及海報派發到各大專院校。 
 

7. 黃展翹女士表示小組秘書處已安排陸續到訪各個區議會宣傳「大嶼山發展」，除了

已於 2014 年 12 月到訪離島區議會外，將於 2015 年 1 月 27 日到訪荃灣區議會，並

已聯繫中西區和元朗區議會安排簡介活動。小組秘書處稍後會繼續安排到訪其他區

議會。 
 
[會後註：截至2015年1月31日，小組秘書處已安排於本年2月至5月期間到訪元朗、

葵青、北區、屯門及中西區區議會。] 
 
8. 就招聘公關顧問公司的進度，唐嘉鴻先生期望顧問公司可於 2015 年 6 月開展工作；

但由於招標文件需通過律政署審批，因此難以確定招標的所需時間。 
 

9. 小組通過小組文件第 01/2015 號。 
 
議程項目4: 跟進推廣活動收到的意見 
(大嶼山發展諮詢委員會公眾關係及參與小組文件第02/2015號)  
 
10. 主席邀請秘書就文件第 02/2015號內容簡單報告在舉辦推廣活動時收到的意見及其

建議的跟進行動。 
 

11. 小組委員就推廣活動收到之意見的跟進，提出以下兩項主要建議： 
 
 建議小組秘書處在小組會議上恆常報告每項已轉介予委員會轄下各小組的回

應；及 
 建議把文件第02/2015號附件一第十二頁內一項意見分成兩部分，並分別轉介至

「交通及運輸小組」及「規劃及保育小組」跟進。 
 

12. 唐嘉鴻先生表示小組工作報告文件將載列所有已轉介的意見之回應。小組秘書處於

下次會議舉行時會作出相應安排。 
 

13. 黃展翹女士補充當局每次舉辦推廣活動時，相關部門代表均會出席，即場記錄相關

意見並會適時跟進。 
 

14. 小組通過小組文件第 02/2015 號。 
 
[會後註：秘書處按小組委員建議修改文件第02/2015號的附件一(見附件)。秘書處於

2月3日及9日把收到的意見轉介至委員會轄下各小組及其他相關部門跟進。] 
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議程項目5: 2015年上半年的擬議公眾推廣活動及短期工作  
(大嶼山發展諮詢委員會公眾關係及參與小組文件第03/2015號)  
 
15. 主席邀請秘書就第 03/2015 號文件內容簡單報告 2015 年上半年的擬議公衆推廣活

動及短期工作。 
 

16. 小組委員就上半年的擬議公眾推廣活動，提出的意見綜合如下： 
 
 建議小組秘書處經離島民政事務處聯絡離島區校長會安排到大嶼山的學校舉

辦推廣活動； 
 建議舉辦推廣活動時應加插與公眾有互動性的元素，如大嶼山發展繪畫比賽、

青年大使計劃等，鼓勵年青人積極參與； 
 鼓勵小組委員積極參與持不同意見團體所舉辦的活動； 
 建議網站讓市民及團體可透過網站直接向委員會發表意見和報名參與推廣活

動； 
 建議集中向學校、環保團體、地區組織、智庫、社工及專業團體進行推廣宣傳； 
 建議在大嶼山舉辦地區考察，讓市民親身了解本土經濟及地區發展；及 
 建議在區內增設展覧點，以展示大嶼山發展的相關資料及宣傳品。 
 

17. 小組秘書處於 2015 年 1 月 6 日以電郵邀請各小組委員提供及更新宣傳交流平台及

推廣活動的資料。截至本會議前，小組秘書處收到一項新的建議活動。秘書邀請小

組委員儘快提供及確定在第 03/2015號文件附件一內建議推廣活動的日期和其他資

料，以便作出安排。 
 

18. 秘書提醒小組委員建議推廣活動後，需與主辦單位確認同意舉辦活動。如欲邀請政

府當局出席，請小組委員要求主辦單位向當局發出邀請信。 
 

19. 黃展翹女士向小組委員展示兩個政府網頁(「築福香港 Bless HK」及「政府青少年

網站 Youth.gov.hk」)，可考慮作為設計將來由顧問公司負責制作的「大嶼山發展」

網頁的參考。 
 

20. 黃展翹女士向小組委員展示一段有關東大嶼都會及東涌新市鎮拓展的政府宣傳短

片。 
(http://archive.news.gov.hk/tc/categories/infrastructure/html/2015/01/20150109_153251
.shtml) 
 

21. 小組委員就委員會新網站設計及運作方面作出討論，提出的意見綜合如下： 
 
 建議當局能為網站進行定期更新，並就公眾意見及提問作出即時回覆； 
 建議公關顧問公司研究提高委員會網站在搜索引擎的排名，並了解現有搜尋引

擎在輸入「大嶼山」後可找到的資料，針對性地在新網站提供受歡迎的內容； 
 建議在通識科的教材或其他熱門網站加上連結，增加委員會網站的瀏覽量； 

http://archive.news.gov.hk/tc/categories/infrastructure/html/2015/01/20150109_153251.shtml
http://archive.news.gov.hk/tc/categories/infrastructure/html/2015/01/20150109_153251.shtml
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 建議於報章通識版刊登有關大嶼山發展的專題文章； 
 建議建立新網站時需設有能夠在平板電腦及智能電話上瀏覽的完整版面； 
 建議新網站應有創意新思維，例如加入有趣的短片或圖片內容，吸引公眾在社

交媒體上分享內容的興趣；及 
 建議在新網站加入簡單的民意調查。 
 

22. 唐嘉鴻先生表示在草擬公關顧問公司的工作範圍時會加入委員對網站及推廣活動

的建議，在遴選顧問時亦會考慮其相關經驗。 
 

23. 小組通過小組文件第 03/2015 號。 
 

議程項目6: 承辦商簡介宣傳影片製作  
 
24. 發展局聘任的承辦商向小組委員簡單介紹宣傳影片的構思及劇本初稿。 

 
25. 小組委員就宣傳影片作出討論，提出的意見綜合如下： 

 
 宣傳影片的構思該加入溫情元素以強化趣味性，旁白該使用親切用語或以故事

形式作引子，以免流於官腔； 
 部分建議的受訪人物的知名度不足，又或過分側重商界人士，未必能引起公眾

注意及共鳴；及 
 建議訪問大嶼山原居民或與大嶼山有關連的知名人士 ，例如運動員、藝員、

地區人士、基層市民、少數族裔等。 
 

26. 秘書表示稍後會邀請小組委員就宣傳影片提供建議受訪人物。 
 
[會後註：秘書處於2015年1月13日以電郵邀請小組委員建議宣傳影片的受訪人物。] 

 
議程項目7: 其他事項  

 
27. 餘無別事，會議於晚上七時十五分結束。 
   



 

                                                                   附件  

問題/意見  備註 

提問者： 鍾港武主席 

 (油尖旺區議會) 

意見  ： 同意大嶼山有很大的發展潛力，但市民

出入大嶼山的交通費用相當昂貴，應考

慮新的措施減低交通費，例如將部分賣

地收益撥入基金補貼市民交通費用。 

 

意見  ：贊成規劃將大嶼山的垃圾在島內來處

理。 

 

 

 

轉介至「交通及運輸小組」考慮。 

 

 

 

 

轉介至「規劃及保育小組」考慮。 
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